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雲林縣政府第 011次行動主管會報會議紀錄 

壹、 時間：108年 11月 27日 (星期三)下午 1時 30分 

貳、 地點：西螺農產品市場股份有限公司 3樓會議室  

參、 主席：張縣長麗善 

肆、 出席人員：詳如簽到簿                   記錄：計畫處王妙心 

伍、主席致詞：  

一、各位貴賓同仁午安，首先感謝今日與會貴賓西螺農產品市場

股份有限公司姜經理福受、西螺鎮代表會廖副主席秀娟、與

會各鎮民代表、肉品市場鍾董事任明、各里里長以及各社區

發展協會等貴賓共同撥冗參加此次會議。 

二、 西螺果菜市場係乘載全國蔬果運輸最重要的場域，擁有最大 

 蔬果運輸的流量，而對於該場域未來各項設備之提升與轉型，  

 併同考量市場不便長期休市進行整治，縣府團隊將啟動因應 

 機制並竭盡所能協助其轉型。 

三、 今日來到西螺鎮召開會議，主要針對西螺未來發展及周邊環

境整頓(如濁水溪揚塵改善、垃圾打包等議題)進行深入瞭

解，並與鄉親們共同研討未來地方發展的方向；希望透由此

會議能讓鄉親了解縣府目前對西螺未來整體規劃方向，並能

提供寶貴意見，讓我們共同打造美好西螺，在此麗善再次感

謝與會各貴賓撥冗參加今日會議！ 

 

陸、 專題報告:  

一、 打造百年親水綠軸:濁水溪親水文化園區整體改善計畫 

(詳如簡報；略)  

報告人：水利處處長許宏博 

二、 有關垃圾改善措施推動情形、電動蔬果運輸車措施推動狀況 

及 PM 10 揚塵改善等整合性報告 (詳如簡報；略) 

報告人：環保局局長黃士漢 



第 2 頁，共 8 頁 

 

三、國家級現代化蔬果物流園區 (詳如簡報；略) 

報告人：農業處處處長魏勝德、城鄉處處處長林長造 

 

柒、 綜合討論 

一、西螺鎮農會廖總幹事錦富 

(一) 感謝縣府團隊對西螺地區的用心規劃與建設，針對西螺果

菜市場轉型為國家級現代化蔬果物流園區，請縣府持續逐

年編列經費規劃，並納入周遭交通道路之改善方案，俾利

減少交通亂象，提升西螺整體果菜運輸之發展。 

(二) 果菜市場的交易制度仍停留在傳統方式，請縣府持續推動

交易資訊透明化。 

(三) 針對西螺大橋周遭規劃親水公園一案，建議可規劃觀光步

道或封橋讓民眾進行休閒娛樂活動，並可藉由夜間 led燈

光秀吸引人潮、增加西螺觀光亮點。 

縣長指示： 

  感謝廖總幹事建議，後續將請相關單位納入廖總幹事之建

議，持續研議可行性方案並積極辦理。 

二、西螺鎮代表會蕭代表德恕 

(一) 感謝縣府團隊對西螺地區之重視，針對濁水溪親水文化園

區整體改善計畫，請縣府持續爭取經費並結合地方特色、

傾聽地方需求；另該區尚有許多用地承租戶，涉及用地取

得問題，請相關單位納入整體計畫通盤考量，並與承租戶

積極進行溝通協調，俾利後續順利推動該計畫。 

(二) 西螺大橋目前規劃方向多為大橋東側，請縣府將西側一併

納入整體通盤規劃，俾利帶動西螺觀光發展。 
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(三) 對於冷鏈物流中心預計設置於斗南部分，仍請縣府妥為考

量，並持續與西螺鄉親溝通協調，俾利讓鄉親了解並能夠

接受縣府目前之規劃。 

(四) 針對果菜市場電動車之規劃，請併將電動車之保險納入，

以保障相關權益。 

(五) 針對揚塵部分，請環保局研議是否在西螺、莿桐等周遭地

區增設偵測站，俾利讓鄉親了解空氣品質狀況。 

縣長指示： 

  感謝蕭代表之建議，請各相關局處持續進行相關調整與研

擬可行性評估，並提供地方協助，俾利順利發展當地觀光。 

三、廣福里王里長足 

感謝縣府團隊對西螺建設及未來發展之諸多努力，未來仍

請縣府持續進行整體規劃並落實執行，一起為西螺打造榮景。 

縣長指示： 

    感謝王里長之支持，後續我們也將持續積極規劃並執行，

共同為西螺未來發展打拼。 

四、西螺鎮代表會程代表進森 

(一) 感謝縣府團隊之努力，也再次感謝水利處協助爭取到西螺 

地區埔心段下水道整治經費約 5,206萬元，後續請持續積

極辦理。 

(二) 有關垃圾打包部分，仍請縣府研議於地方召開公聽會，俾

利鄉親了解相關時程。 

(三) 針對 154 縣道(社口段往二崙區間) 部分路樹已枯死，請重

新整理並研議適合種植的樹種，俾利美化環境、提升用路

人安全；另該區排水系統時常不通，請縣府相關單位針對

該區進行全面整體規劃，以提升居住品質。 
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(四) 對於西螺地區高鐵軌道下方，原預計規劃為聯外道路以及

當地相關排水系統部分，請相關單位持續進行整體規劃，

而對於用地取得方面亦請積極與地方承租戶協調溝通，俾

利提升高鐵軌道下方空間之使用及環境品質。 

縣長指示： 

感謝程代表的寶貴建議，後續請相關單位納入程代表之建

議並持續研議辦理。 

五、埤頭里李里長美玲 

(一) 感謝縣府團隊對西螺未來發展之關心，在此也感謝縣府工 

務處協助雲 43 縣道於近期施工、水利處協助新頂埤大排 

於今年初施工完成。 

(二) 有關大排兩旁防汛道路時常會發生重大車禍，建議縣府相

關單位儘速設置交通號誌，以保障用路人安全。 

(三) 雲 45縣道目前已嚴重氧化且崎嶇不平，請相關單位研議

相關因應方案或是重新鋪設路面，以提升用路品質。 

縣長指示： 

感謝李里長之建議，有關防汛道路設置交通號誌一案因涉

及人民生命財產之安全，請警察局儘速辦理，另道路部分亦請

工務處積極研議因應方案。 

六、新豐里王里長風雲 

新頂埤大排已完成建置，但舊頂埤大排(新社至社口區間)

尚未規劃，時常在神仙故事館周遭造成淹水，請水利處研議相

關因應方案，以落實解決淹水問題。 
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縣長指示： 

感謝王里長之建議，有關舊頂埤大排部分，請水利處納入

整體通盤規劃。 

  (縣長因行程先行離席，後續議程由秘書長代為主持) 

七、下湳里曾里長特掌等里長 

請縣府協助移除下湳里里內 5棵路樹，另針對 145縣道接

福來路區段之路樹整理，請進行整體規劃，必要時請派員進行

清除或修剪草木，俾利提升用路安全。 

秘書長指示： 

請工務處會後與曾里長確認樹木地點，並儘速於下星期妥

為辦理。另關於 145縣之路樹整理亦請於會後與里長了解情形

後，積極研議改善方案。 

八、新安里林里長誌明 

果菜市場周遭時常被亂丟垃圾，致使大排有阻塞情形發生 

，常常無法順利排水，請環保局研議因應方案，並派員不定期

稽查，俾利解決排水問題。 

秘書長指示： 

請環保局會後與林里長了解相關情形並研議解決方案。 

九、福田里陳里長銘露 

(一) 有關大排遭亂丟垃圾部分，建議可請環保局善用監視器，

俾利有效減少亂丟垃圾的情形，必要時可派員著便衣進行

不定期稽查。 

(二) 請環保局規劃適當垃圾集中收置場所，提供無法配合垃圾

車清運時間之民眾可以集中放置，以減少民眾亂倒垃圾。 
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(三) 請縣府相關局處針對福田里周遭中排進行清疏，俾利排水

順利。 

秘書長指示： 

請環保局及水利處會後與陳里長了解確切情形，並研議因

應解決方案。 

十、廣興社區發展協會黃秋芬女士 

請縣府規劃垃圾統一丟棄空間，加強宣導勿亂倒垃圾、腐

爛蔬果或木頭棧板於大排內，以減少周遭居民困擾，讓排水能

順暢。 

秘書長指示： 

感謝黃女士建議，後續請相關單位了解確切情形並研議解

決方案。 

十一、西螺鎮代表會廖副主席秀娟 

感謝縣府團隊對西螺建設及發展之努力，針對雲 43縣道

之路樹已十分雜亂且擋到路燈，造成行車危險，請縣府儘速積

極排除該危險，俾利維護用路人安全。 

秘書長指示： 

感謝副主席之反映，後續請工務處儘速研議辦理。 

十二、工務處補充 

(一) 154甲道路早期因湖山水庫預埋飲水管而導致路況極度不

佳，目前已爭取到相關路況改善經費，並預計最晚於明年

初發包進行路面全面刨鋪工程。 

(二) 有關路樹部分，後續將進行全面整體規劃，並研議較適合

樹種進行種植，而針對已枯死路樹將專案進行相關改善或
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移除。 

十三、人事處補充 

鑒於第 15 任總統、副總統及第 10 屆立法委員選舉將

至，特此重申公務人員應確依公務人員行政中立法（下稱中

立法）相關規定嚴守行政中立，確保依法行政、執行公正及

政治中立，除不得違反中立法之規範外，亦不得動用行政資

源、影響公務執行或以具銜方式公開（包括於社群媒體）支

持特定政黨或公職候選人；又依中立法第 14 條第 1 項規定，

長官（含政務人員及民選首長）不得要求公務人員從事中立

法禁止之行為，以維政府機關行政中立之公正形象。 

捌、 縣長裁示 

(一) 有關冷鏈物流中心之設置地點，經多次評估後，以斗南所擁

有腹地較適合做農業漁牧全方面物流及加工行銷之規畫，但

是西螺仍是本人所非常重視的鄉鎮，考量整體國土計畫係屬

長期規畫，無法在短時間內進行翻轉，故為不影響目前果菜

市場之運作，我們啟動「前店後廠」因應機制，期望能在最

小限度之影響下，讓西螺果菜市場可以順利轉型為國家級現

代化蔬果物流園區。 

(二) 有關垃圾打包部分，請環保局持續研議積極作為，並於鄰近

村里召開公聽會，俾利鄉親了解相關時程。 

(三) 針對 154縣道路樹及道路品質、高鐵聯外道路等規畫，請工

務處妥為積極辦理。 

(四) 針對都市計畫內外之排水，請水利處積極研擬改善方案；並

請研議將舊頂埤大排納入整體改善計畫。 

(五) 有關防汛道路設置交通標誌，請警察局儘速辦理，俾利保障

用路人安全。 

(六) 關於今日所討論有關農業、交通、排水疏浚、國土規劃、環
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保垃圾、觀光及濁水溪親水文化園區改善計畫等問題，請相

關單位進行通盤檢討並研擬因應策進作為，透過與專家學者

之合作，共同為本縣打造榮景。 

 

玖、 散會(下午 3時 45分)      


